Ludiculte du 2 juin, Ecoulandres

Accueil (Assis)

Le grâce et la paix nous sont offertes par Dieu.

Vous êtes tous et toutes les bienvenues pour ce culte, culte un peu particulier, dans sa forme, mais dont le fond reste le même, célébrer, prier, se présenter en vérité devant Dieu et découvrir ou redécouvrir qu'il met de la magie dans nos existences.

Pour commencer, nous vous invitons à écrire sur le post it que vous avez reçu, ce que vous ferriez si vous aviez une baguette magique. Qu'est ce que vous créeriez ? Qu'est ce que vous changeriez ? Vous pouvez les poser dans les corbeilles qui vont passer.

Musique d'HP prologue

Louange (Debout)

Nous pouvons nous tourner vers Dieu pour lui dire merci, merci pour tous ces instants, pour tous ces gestes, où on perçoit la magie dans le monde : je vous propose de dire chacun notre tour, où et quand nous percevons des instants magiques : je commence : quand je vois mon fils qui me sourit après avoir pleurer, je trouve ça magique et j'ai envie de dire merci pour ça.

Jeu de la patate chaude

Cantique : Grandes et merveilleuses

Prière d'illumination (Assis)

Nous allons lire la Bible, un livre plein d'histoires, certaines sont aussi fantastiques que Harry Potter, Narnia ou le Seigneur des Anneaux. Mais ces histoires bibliques ont un petit truc en plus, elles nous parlent de Dieu, elles nous parlent des humains et de leur relation. Elles nous parlent en particulier de Jésus, qui a partagé notre humanité pour nous faire connaître Dieu. Nous pouvons lui demander son Esprit, pour que nous comprenions quelques choses de ces histoires bibliques que nous allons lire :

Seigneur, nous t'en prions, donne nous cet après midi ton Esprit, qu'il vienne éclairer notre lecture et nous faire découvrir où est la magie dans le monde. Amen

Silence

Lecture du texte biblique : Mc 2,1-12

¹Quelques jours plus tard, Jésus revint à Capharnaüm ; on apprit qu'il était à la maison. ²Beaucoup de monde s'y rassembla, si bien qu'il ne restait plus de place, même pas dehors devant la porte. Jésus leur annonçait la parole de Dieu. ³Des gens arrivent, lui amenant un paralysé porté par quatre d'entre eux. ⁴Comme ils ne pouvaient pas le présenter à Jésus, à cause de la foule, ils ouvrent le toit au-dessus de l'endroit où était Jésus ; par ce trou, ils descendent le brancard sur lequel était couché le paralysé.

⁵Quand Jésus voit leur foi, il dit au paralysé : « Mon enfant, tes péchés sont pardonnés. »

⁶Quelques spécialistes des Écritures, qui étaient assis là, raisonnaient en euxmêmes : ⁷« Pourquoi cet homme parle-t-il ainsi ? Il fait insulte à Dieu ! Qui peut pardonner les péchés ? Dieu seul le peut ! » ⁸Jésus comprit aussitôt ce qu'ils pensaient et il leur dit : « Pourquoi tenez-vous de tels raisonnements ? ⁹Est-il plus facile de dire au paralysé : "Tes péchés sont pardonnés", ou de dire : "Lève-toi, prends ton brancard et marche" ? ¹⁰Eh bien, je veux que vous le sachiez : le Fils de l'homme a l'autorité pour pardonner les péchés sur la terre. » Alors il s'adresse au paralysé : ¹¹« Je te le dis, lève-toi, prends ton brancard, et rentre chez toi ! » ¹²L'homme se leva, prit aussitôt son brancard et sortit devant tout le monde. Tous étaient frappés de stupeur et ils louaient Dieu en disant : « Nous n'avons jamais rien vu de pareil ! »

Prédication : (assis)

Dernièrement j'ai préparé un baptême, et comme d'habitude je demande aux parents de lire l'Evangile selon Marc et après on en discute. Et cette fois là, la maman m'a dit qu'elle avait beaucoup aimait, qu'elle l'avais fait lire à ses amies, sa famille... et dans la discussion je lui ai demandé pourquoi Judas avait trahi Jésus. Je ne m'attendais pas à sa réponse. Pour elle c'est que Judas était jaloux que Jésus soit plus puissant que lui. J'avais dans ma tête l'image de Jésus avec une jauge de mana, bleue ça va de soit, en bas à droite de l'écran. Pour elle, de ce que j'ai compris, Jésus était un grand magicien. Et c'est vrai que quand on lit les récits bibliques on voit souvent Dieu

comme faisant de grandes choses : les dix plaies d'Égypte, le buisson ardent, le passage de la mer rouge, la toison sèche alors que l'herbe est mouillé, des haches qui flottent, des sécheresses, des déluges, des ânes qui parlent, des ossements qui se relèvent, mais aussi la multiplication des pains, la pêche miraculeuse, les guérisons, les exorcismes, les retours à la vie... oui il y a beaucoup de magie dans la Bible. Que faut il en comprendre ? Cela soulève plein de questions : Pourquoi il n'y en a plus maintenant ? Pourquoi il y a encore du mal, de la souffrance, des maladies ? Et bien je vous propose une autre question : où est vraiment la magie ?

Dans le récit que nous venons d'entendre, avec cette guérison miraculeuse, où est vraiment la magie ? Je la vois en deux endroits.

Premièrement, la magie opère quand Jésus remet debout, au centre, le paralysé. Lui qui était exclu, mis à l'écart de la vie en société, qui été perçu comme un paria Jésus lui redonne une place, sa place, au centre. C'est là la magie. Redonner la dignité, la confiance à celui qui est rejeté.

Deuxièmement je vois la magie dans l'action des quatre porteurs, sans eux Jésus ne pourrait rien pour le paralysé. La vrai magie, le vrai miracle c'est que des humains prennent soin les uns des autres, qu'ils fassent des pieds et des mains pour aider les autres, sans vouloir de récompense, d'honneur. Ce n'est pas pour rien que le récit les garde anonyme, et les fassent disparaître une fois leur action accomplie. Ce qui font est magique.

Et si on reprend les œuvres magiques de Dieu que j'ai cité au début, on peut voir la même chose :

La magie des dix plaies : c'est que quelqu'un ose s'élever contre la tyrannie de pharaon en posant des paroles et des actes forts, sans compromission avec la dignité et la justice. La magie, c'est la lutte pour la justice.

La magie du passage de la mer rouge : c'est qu'un peuple fasse assez confiance pour accepter de tout quitter, de partir au désert pour une terre promise. La magie, c'est la confiance.

La magie d'un âne qui parle : c'est l'écoute d'une voix différente de la notre, qui propose un autre chemin. La magie, c'est l'écoute de la richesse de l'autre.

La magie de la multiplication des pains : c'est le don premier des cinq pains et des deux poissons, ce don altruiste où les autres sont aussi important que moi. La magie, c'est le partage.

La magie de la pêche miraculeuse : c'est la volonté de rassemblé tous les humains dans un même filet, de reconnaître en chacun et chacune un enfant de Dieu, un frère, une sœur. La magie c'est la reconnaissance de l'humanité partagée.

La magie des guérisons : c'est l'affirmation que toute vie est importante, dans une égale dignité et dans un souci les uns des autres. La magie, c'est vouloir que tout le monde vive décemment.

La magie de la résurrection : c'est l'affirmation que la vie est plus forte que toutes les morts, que la vie trouve toujours un chemin. La magie, c'est partager cette bonne nouvelle.

Oui, il y a de la magie dans notre monde. Pas à la manière d'Harry Potter, cela me désole, mais c'est comme ça. La vraie magie dans notre monde, c'est quand les humains font preuve de fraternité, d'amour, d'empathie, quand ils luttent pour la justice, la paix, la solidarité, le don et l'amour. Et je vais vous dire un secret, nous sommes tous et toutes des magiciens, nous n'avons pas de pouvoir magique, nous ne sommes pas des supers héros, mais nous avons nos talents, nos charismes que l'on peut mettre au service des autres, de ce monde. C'est à nous d'être les magiciens que nous voudrions pour le monde.

Pour finir cette prédication, je voudrais vous citer deux passages : le premier d'*Ellana, l'envol* de Pierre Bottero, sur l'existence de la magie :

Des rayons de lumière s'infiltraient à travers la voûte des arbres et tombaient sur le sol en longs rais parallèles où virevoltaient des myriades de points scintillants.

-Quand j'étais petite, Oukilip et Pilipip m'affirmaient que c'étaient des fées, se rappela Ellana en les désignant du doigt.

Jilano sourit.

- -Ils avaient sans doute envie que tu rêves.
- -Non, je crois qu'ils le pensaient vraiment.
- -Et ils avaient peut être raison.

Ellana lui jeta un coup d'œil, chercha à discerner s'il ironisait mais, de toute évidence, ce n'était pas le cas.

- -Vous croyez aux fées ? s'étonna t elle
- -Tu crois bien aux trolls.
- -Ce n'est pas pareil, se défendit elle, j'ai rencontré un troll, il m'a même sauvé la vie.
- -Faut il absolument voir les choses pour qu'elles existent ? demanda Jilano. Et cela signifie-t-il qu'avant que tu ne le rencontres ton troll n'existait pas ?

Ellana fronça les sourcils. Comme souvent avec Jilano, une conversation débutée de façon badine prenait tout à coup une profondeur inattendue.

- -Non, dit elle finalement, Doudou ne m'a pas attendue pour exister. D'un autre coté...
- -Oui?
- -D'un autre coté, c'est parce qu'on y croit que certaines choses finissent par exister. Jilano hocha la tête, satisfait.
- -C'est pour cette raison que Pilipip et Oukilip ont raison quand ils voient des fées là où nous ne discernons que des grains de poussière ou des insectes.

Le deuxième se situe dans Harry Potter et la coupe de feu, il s'agit du discours de

Dumbledore à la fin du récit.

Tous les élèves présents dans cette salle seront toujours les bienvenus chaque fois qu'ils

voudront revenir ici. Une fois de plus, je vous le répète à tous, maintenant que Lord

Voldemort est de retour, l'union fera notre force, la division notre faiblesse. L'aptitude de

Lord Voldemort à semer la discorde et la haine est considérable. Nous ne pourrons le

combattre qu'en montrant une détermination tout aussi puissante, fondée sur l'amitié et

la confiance. Les différences de langage et de culture ne sont rien si nous partageons les

mêmes objectifs et si nous restons ouverts les uns aux autres.

Je suis convaincu – et jamais je n'ai tant souhaité me tromper – que nous allons

connaître une période sombre et difficile. Certains dans cette salle ont déjà eu à souffrir

directement des agissements de Lord Voldemort. Les familles de nombre d'entre vous ont

été déchirées à cause de lui.

Il y a une semaine, un élève nous a été arraché. Souvenez-vous de Cedric. Si, un jour,

vous avez à choisir entre le bien et la facilité, souvenez-vous de ce qui est arrivé à un

garçon qui était bon, fraternel et courageux, simplement parce qu'il a croisé le chemin de

Lord Voldemort. Souvenez-vous de Cedric Diggory.

Amen

Silence Musique d'HP Dumbledores Army

Cantique : devenir témoin

6

Confession de foi

Nous vous invitons à exprimer notre confiance en Dieu en répondant à une simple

question:

Qu'est ce qui fait gagner Harry Potter à chaque fois ? Son courage, oui. Son

honnêteté, oui. Son esprit de sacrifice, oui. Mais le plus souvent, c'est son amitié. Lui

même le dit, il ne serait pas arrivé là où il en est sans Ron et Hermione. Et bien je

crois qu'avec Dieu c'est la même chose. Dans le livre de l'Ecclésiaste nous lisons

ceci : « Deux associés valent mieux qu'un solitaire. À deux ils tirent un bon profit de

leur travail. Si l'un des associés tombe, l'autre le relève. Mais quel malheur pour celui

qui est seul, s'il tombe il n'a personne pour le relever. Lorsqu'on dort à deux on se

tient chaud, mais celui qui est seul n'arrive pas à se réchauffer. Deux personnes

peuvent résister à une attaque qui viendrait à bout d'une personne seule. Une corde à

trois brins est plus solide! »

Dieu est celui qui vient tisser des liens au creux de la trame de nos vies. Avoir Dieu

à nos cotés ça nous rend plus fort, ça nous aide à traverser les épreuves de la vie, ça

nous aide à tenir, ça nous aide à retisser des liens entre nous.

Oui j'ai confiance en Dieu, le tisserand, qui mêle son brin d'amour aux brins de vie

des humains. Amen

Avec une démonstration. MJ cf couleurs

Cantique: Ils cherchaient un ami

Annonces

7

Prière d'intercession (Assis)

Nous prions les uns pour les autres, nous prions pour le monde

Seigneur,

Nous aimerions voir des dragons, voler sur des balais volants, rencontrer des

centaures, mais nous ne pouvons pas. Donne nous de nous émerveiller de la joie, de la

beauté, de la simple magie de la vie, chaque jour.

Nous aimerions avoir des baguettes magiques pour changer le monde, enlever la

maladie, la souffrance, la pauvreté, mais nous n'en avons pas. Donne nous le courage

de lutter pour la dignité, la guérison, la paix et la justice.

Nous aimerions avoir de la poudre de cheminette pour allez voir souvent ceux et

celles que l'on aime, mais nous n'en avons pas. Donne nous la force, la volonté de

prendre soin de tous ceux et celles qui nous sont proches, même quand ils sont au

loin. Toutes ces personnes, toutes ces situations nous te les présentons :

Et ensemble, nous qui sommes tes enfants nous te disons : Notre Père...

Envoi et bénédiction

Musique d'HP Reunion of Friends

8